

"Au cœur de l'Opus Dei" : réédition d'un ancien témoignage amplement démenti

A propos de la traduction par Albin Michel du livre-témoignage de Maria del Carmen Tapia, sous le titre « Au cœur de l'Opus Dei ».

14/04/2016

Un quart de siècle après sa parution en Espagne, Albin Michel choisit d'éditer en français le livre-témoignage de Carmen Tapia sous le

titre « Au cœur de l’Opus Dei ». Présenté comme « un témoignage accablant » et inédit, cette traduction s’apparente davantage à un non-événement éditorial.

Publié pour la première fois en 1992, ce témoignage affichait une ambition claire: **s’opposer à la béatification imminente du fondateur de l’Opus Dei.** 25 ans après sa sortie de l’institution, Carmen Tapia y relatait ses souvenirs des 18 années passées en son sein, dans les années 50-60.

Les contre-vérités et distorsions de la réalité qui émaillent l’ouvrage ont été largement et formellement démenties par nombre de témoins oculaires. Le Saint-Siège a lui-même procédé à une enquête approfondie à l’occasion de la béatification (1992) puis de la canonisation (2002) de Josémaria Escriva.

En 2001, l’auteure elle-même, apprenant la prochaine

canonisation de Mgr Escriva, revenait sur ses propos. Elle exprimait sa joie et sa conviction de la sainteté du fondateur, précisant même avoir été exaucée à de nombreuses reprises après l'avoir prié (déclaration à l'agence ANSA, 23/12/2001).

Pour Béatrice de la Coste, porte-parole de l'Opus Dei en France, « *la publication, aujourd'hui, de cet ouvrage, laisse perplexe. Les raisons d'une polémique n'existent plus ; Carmen Tapia a de plus déclaré que ce serait une « grave erreur » d'utiliser ses propos contre saint Josémaria.* »

La prélature de l'Opus Dei travaille en pleine harmonie avec les évêques et le Saint-Père au service de l'Eglise. Elle compte actuellement plus de 90 000 membres dans le monde. Comme le précise Béatrice de La Coste « *L'idéal de vie proposé dans l'Opus Dei ne peut être bien vécu que dans* »

une grande liberté intérieure. Les quelques personnes qui désirent quitter l'institution le font avec la même liberté qu'elles ont eue pour y rentrer et y vivre ».

Liens utiles :

Déclaration de MC Tapia à l'agence ANSA, 23/12/2001

Maria Casal : sa véritable histoire

Brève analyse de Béatrice de La Coste

Service d'information et communication de l'Opus Dei en France

Contact presse : Patricia Laporte

06 61 63 98 79

press.fr@opusdei.org

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-fr/article/reedition-dun-
ancien-temoignage-amplement-
dementi/](https://opusdei.org/fr-fr/article/reedition-dun-ancien-temoignage-amplement-dementi/) (06/02/2026)